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Le journal des paroisses  
St Denis (Clichy-sous-Bois), St Christophe (Coubron),  
St Médard (Courtry ), Ste Bernadette (Gagny), Jésus  
Adolescent (Franceville),  N.D. de Lourdes des Coudreaux,  
St Pierre - St Paul (Montfermeil) et St Nicolas (Vaujours) 

N° 27 - Juin 2015 

 

S ans doute 
connaissez-vous 
ce refrain ?  

Il me vient à l’esprit quand je pense à cette année pastorale qui s’achève ou à 
celle qui démarrera après la pause estivale. 

 Le pèlerinage en Terre Sainte d’une quarantaine de paroissiens du secteur 
dont la plupart sont issus de la paroisse sainte Bernadette de Gagny est un 
beau signe dont vous trouverez un écho dans ce journal.   
De même, l’ordination au Canada en cette année de la vie consacrée d’un 
prêtre Laurent Penot le jour de ses 40 ans : il fut baptisé à Ste Bernadette. 
Prions pour que fleurissent dans nos familles des vocations!     
Autre signe : l’accueil de trois prêtres africains durant l’été : Jacques Koyanyo 
de la République Démocratique du Congo (RDC) en juillet,  Alphonse Nkadi de 
la République Démocratique du Congo et Olivier Abandjai du Bénin en août. 
Faisons-leur bon accueil ! 

Les signes ne manqueront pas l’an prochain : ouverture début septembre d’un 
centre de loisirs dans les locaux de Notre Dame de Lourdes (Montfermeil-
Coudreaux) : il sera ouvert chaque jour pour accueillir enfants et jeunes collégiens 
jusqu’en 5ème ; accueil des reliques de Ste Thérèse de l’Enfant Jésus sur chacune 
de nos 7 paroisses du 11 au 18 octobre, lancement d’un groupe Alpha Couples 
à l’automne ; enfin : Année de la Miséricorde Divine que lancera  
le Pape François le 8 décembre... 

Pour que la récolte soit belle, prenons le temps du repos et de l’action de 
grâce durant cet été et pensons aux malades, à ceux qui sont plus que 
jamais isolés durant l’été ou qui ne peuvent partir en vacances ! 

Père Hubert Louvet 
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« Je suis venu pour que les hommes aient la vie et l'aient en abondance. »  

Cette phrase de St Jean a été (elle l'est toujours !) le cœur du projet qui nous a 
conduites à Montfermeil à la suite du 1er Chapitre de notre congrégation des Sœurs 
de Jésus Serviteur. En lien avec la Supérieure générale et son conseil, Sœurs Nicole, 
Bernadette et Danielle, nous désirions faire communauté dans un quartier  
multiculturel et à visage international pour y vivre de l'Évangile, être un lieu d'accueil 
et créer du lien. 

Comme en écho à ce qui nous habitait, 
un appel de l'Église de Montfermeil est 
arrivé à la Congrégation... Et c'est ainsi 
que nous sommes arrivées aux Bosquets 
en janvier 2009. Sœur Jeanne nous a 
rejointes quelques mois plus tard. 

Chacune à sa manière a cherché comment être présente, des liens se sont tissés au 
fil des jours dans le quartier, la paroisse et plus largement. 

La maladie de Nicole, son départ vers la maison du Père ont été des révélateurs du 
poids de vie partagée dans l'ordinaire des jours. Les moments intenses de prière, de 
partages de tous ordres avec la paroisse, avec nos voisins musulmans, sont pour 
nous une aide précieuse et une invitation forte « à avancer au large », à chercher à 
servir toujours davantage la vie... 

Sœur Nicole, merci pour ta manière d'être présente à chacune de nous en commu-
nauté. Aide-nous à continuer la route dans la confiance et la simplicité. 

La communauté : Bernadette, Anne-Catherine, Danielle 

Jn 10, 10 

 Sœur Nicole a quitté ce monde terrestre en mars dernier. 

Elle était omniprésente dans la vie communautaire paroissiale, 

mais aussi associative… 

Voici deux hommages ; le premier à la servante de Dieu ; le second 

à la femme dans la vie et l’amie qu’elle était pour chacun. 
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Avec Nicole… 
Depuis l’installation des religieuses 

Sœurs de Jésus Serviteur, que de 

moments vécus ensemble avec 

Bernadette, Danielle et Nicole !  

Pas seulement en Église, aussi dans 

la ville, au centre social, en famille... 

Nicole était pleine d’énergie, elle 

aimait la vie. Des idées, elle en 

avait mais il fallait pouvoir la suivre ! 

Elle me donnait confiance ; nous faisions beaucoup de choses ensemble. 

Lors de notre « marche du jeudi », dans le groupe, beaucoup d’échanges 

avec chacune des femmes de culture et religion différentes, et pour 

toutes les deux, c’était un rendez-vous ; je me disais : « j’en parlerai à 

Nicole, jeudi », et elle me disait : « il faut que je te parle… » 

Elle savait écouter, et ses réponses parfois un peu directes, me  

bousculaient, m’aidaient à avancer. 

Elle rouspétait, mais ne se décourageait pas. 

Elle savait recevoir des autres et se remettre en cause. Sa foi était 

solide, je voyais cela dans toute sa vie : lorsqu’elle me racontait ses 

visites auprès des malades, lorsqu’on échangeait sur sa vie religieuse, sa 

vie de famille (frères, sœurs, neveux et nièces). 

Notre vie de couple, notre engagement dans le diaconat, nos enfants, nos 

amis, l’accompagnement de ma maman durant sa maladie avaient beau-

coup d’intérêt pour elle. Nous nous sentions portés par la prière de 

Nicole et aussi par toute la communauté des sœurs, c’est pour moi une 

évidence. 

Sa participation au « Renouveau de Franceville » était super. Des idées, 

des échanges venaient souvent autour de l’apéritif (bien mérité), le lundi 

après avoir bien travaillé la matinée : équipe de bricolage et équipe de 

rangement.  

Que de pas parcourus dans la ville et aux alentours pour mettre les 

invitations au vide-grenier de la St Michel, des balades dans Paris, dans 
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l’Aube avec des amis, que de bons moments ! Merci Nicole ! 

C’est en juin, il y a 1 an, que Nicole me disait : « cette toux persistante 

m’énerve, je me sens fatiguée, les médicaments ne font rien, je me ferai 

suivre par le médecin à St Marcellin puisque je pars bientôt aider les 

sœurs pour les vacances ».  

En juillet, nous sommes passés voir Nicole dans l’Isère, contente de nous 

voir, échangeant des nouvelles, visitant les lieux où elle restait pour se 

soigner, heureuse de nous dire : « C’est la maison où j’ai prononcé mes 

vœux de religieuse, il y a déjà 50 ans ». 

Puis, on échangeait par téléphone, encore avec plein d’humour sur la vie, 

d’espérance dans les résultats médicaux. 

Petit à petit ses forces diminuaient, et les traitements plus lourds la 

fatiguaient. Nous faisions des projets, elle voulait venir faire un tour à 

Montfermeil, c’était important, elle y était bien, c’était sa mission.   

Nicole n’est pas revenue à Montfermeil. 

A St Marcellin, elle a été bien accompagnée dans sa maladie par ses 

Sœurs, sa famille, Danielle et Bernadette qui étaient beaucoup auprès 

d’elle. 

Avec quelques amis de Montfermeil, nous sommes allés lui dire A Dieu et 

Merci. 

Aujourd’hui encore je lui dis : « Merci Ma Sœur », je t’embrasse très 

affectueusement. Veille sur nous !  

Danièle  M. 

             aintenant, chère Sœur Nicole, le Seigneur  vous 
  a appelée vers un plus haut service. 
      Vous nous aviez longtemps préparé sur cette terre à 
cette mission à laquelle votre consécration vous faisait 
une obligation que vous remplissiez spirituellement, 
avec une foi dont nous étions les bénéficiaires selon le 
plan divin .   Gloria in excelcis deo !  
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V ous avez peut-être vu passer quelques vidéos 
excentriques sur le site de notre paroisse ces 

derniers mois ? Il s'agit des films souvenirs de la 
semaine Paris-Spi et de la sortie de fin d'année des 
servant(e)s d'autel du Plateau.  

Je le constate avec vous, nos jeunes sont  
énergiques ! Comme le disait notre guide après la visite 
de Notre-Dame de Paris : "au moins, y'a d' la vie" ! 

Faire émerger la vie qui est en l'homme, 
c'est ce qui nous motive comme  
chrétiens. Cette vie il faut parfois la 
canaliser pour qu’elle porte de bons fruits. 
La culture et le sport ont été de tous 
temps de formidables moyens pour 
canaliser ces énergies. L’initiative de Paris-
Spi Paris-Sport en février a permis de vivre 
de beaux moments de fraternité : chaque 
jour nous sommes partis à Paris pour 
visiter un monument (Tour Eiffel, Notre-
Dame, Opéra, Montmartre), puis jouer 
dans un parc proche de ce monument. Le vendredi nous avons participé à la messe à 
Montmartre, puis une Sœur nous a parlé du Sacré-Cœur de Jésus et de l’importance 
de l’adoration avec un petit exercice pratique ! Le soir, nous terminions nos veillées 
(Film, Karaoké, jeux de cartes...) par quelques Je vous salue Marie en confiant nos 
intentions afin que tous le monde reparte dans la Paix.  

 Plusieurs témoignages très positifs de jeunes et de parents nous sont revenus. 
Par exemple, un tel a trouvé une plus grande confiance en lui, un autre désire 
cheminer vers le baptême... Gloire à Dieu ! 

 « Aimons ce qui plaît aux jeunes et les jeunes aimeront ce qui nous plaît » disait 
Saint Jean Bosco. Leur faire aimer la musique, les films, les vidéos (sur 
internet : YouTube) avant de critiquer la mauvaise culture de nos jeunes, 

« Sachez qu’ici nous faisons consister 

la sainteté à être toujours joyeux » 

  St Dominique Savio – 1842-1857 ;  

il est le saint patron des jeunes 
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c’est la première des choses à faire pour les conduire au Christ !  

« c’est plus comme autrefois, les jeunes, y z’étaient mieux dans le temps » diront des 
nostalgiques !!! 

La mission d’évangélisation des jeunes passe par ce qu’ils aiment - même s’il faut 
aussi les inviter à sortir de certaines choses qu’ils aiment mais qui les blessent. 
L’Église a, plus que n’importe quelle institution au monde, l’expérience de  
l’éducation. Le Patronage (maintenant on dit : Centre de Loisirs ! ) qui se trouvera l’an 
prochain dans les locaux de Notre-Dame de Lourdes des Coudreaux sera l’occasion 
d’en faire à nouveau l’expérience… avec votre aide que nous espérons joyeuse et 
importante ! 

Père Alexandre + 

 

Une autre vidéo pleine de vie est celle qui annonce les camps d’été en lien avec la 
Cité des Jeunes de Coubron et la Communauté des Béatitudes ; n’hésitez pas à nous 
envoyer des jeunes : 

Pour vous inscrire aux camps d'été en Sologne :  

 11-13 ans : du 19 au 25 juillet 

 14-17 ans : du 26 juillet au 1er Août  

Contact : Père Alexandre : alexmg12@gmail.com 

 

Paris - SPI  Au pied de la Dame de fer 

mailto:alexmg12@gmail.com
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Paris - SPI   

Sacré-Cœur de Montmartre 

Sortie des servants d’autel 

Elle est pas belle, 

ma Foi  ? 
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De retour de Terre Sainte, quelques participants ont bien voulu nous faire 

part de leurs sentiments et émotions éprouvés pendant ce pèlerinage ... 
 

‘’Dans l’action de grâce profonde au retour de terre sainte, je n’ai qu’une 
certitude : c’est vraiment le Seigneur lui-même qui a organisé ce pèlerinage 
paroissial ! Les rencontres furent nombreuses : rencontre d’un pays et de la 
guerre… ; rencontre de communautés chrétiennes fragiles mais fidèles dans 
la foi ; découverte des lieux saints et vivants ; rencontre de notre histoire ; vie 
fraternelle et attentive les uns aux autres ; prière aux intentions des parois-
siens du Plateau. Et au fil de tout cela, chacun a vécu un pèlerinage personnel 
et SA rencontre, celle qui invite à avancer, un peu plus au large... et qui ne se 
raconte que dans la confidence. Pour ma part, je partage quand même ma 
grande joie d’avoir replongé pour un temps dans la foi et la fraternité de Ste-
Bernadette et du Plateau : merci Seigneur, et à bientôt pour la suite ! 

P. Denis Tosser 

Difficile de décrire l’indescriptible : le « mécréant » que je suis n’a pas honte d’avoir 
ressenti l’émotion forte des lieux saints et particulièrement à la basilique de la 
Nativité... Les mots sont pauvres pour expliquer ce pèlerinage... Nul doute que la 
grâce a baigné tout le groupe et notre car de retour a déversé des femmes et des 
hommes emplis de joie, d’amour et d’amitié, conscients d’avoir vu et vécu un 
évènement exceptionnel qui marque une vie à jamais. 

Pierre Duizidou 

Bethléem - église de la Nativité 
Jérusalem - le Lithostrôtos 

À cet endroit a été condamné Jésus 
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‘’Au-delà de ce pays riche de notre histoire, varié par ses sites, ses cultures, ses 
saveurs, une profonde tristesse n'a fait qu'accentuer mes impressions d'un 
précédent voyage… il y a 20 ans ! 

Les divisions culturelles et religieuses (exacerbées), l'intensité de la préparation 
militaire chez les jeunes, ces ghettos palestiniens, ces miradors qui leur interdisent 
de travailler et de vivre   tout concourt à un climat d'insécurité.  
À Ramallah, la mer n'est qu'à quelques kilomètres et les enfants ne l'ont jamais vue ! 

Cependant, nous nous sommes réjouis de trois rencontres avec des prêtres ou 
religieux chrétiens profondément engagés pour la paix. 

" les chrétiens du monde sont les pierres vivantes de la terre d'Israël" 

"il ne tient qu'à nous que la parole de l'Eternel retentisse ou ne retentisse pas" 
disait le poète académicien Paul Claudel. 

Ces religieux et prêtres, ils nous ont engagés ,malgré les brimades subies aussi par 
les chrétiens , à croire en l'avenir par leur témoignage de vie , à croire en  
l'espérance, non d'une Jérusalem terrestre mais d'une Jérusalem céleste. 

Paul Apôtre nous rappelle que "nous sommes nous- mêmes le temple de Dieu" 

Alors, agissons pour que l'avènement du temple de Dieu passe par la Paix dans 
ce pays !   
Engageons-nous ensemble dans ce projet que nous souhaitons soutenir :   
L'EXTENSION D 'UNE ÉCOLE CHRÉTIENNE à Ramallah, qui accueille avec bonheur 
tous les enfants sans distinction de religion. 

Et prions pour la paix : LA PAIX EN PALESTINE EST LA CLEF DE LA PAIX DANS LE 
MONDE ! 

Marie-Françoise H 

Jérusalem - mur des Lamentations    Tombeau du Christ 
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‘’Le pèlerinage en Terre Sainte peut difficilement se 
résumer en un seul événement marquant en 

raison de la multitude des « temps forts » qu’il nous a été donnés de vivre. J’ai 
toutefois arrêté mon choix sur la visite du Saint-Sépulcre, qui représente à mon 
sens le cœur du périple pour un pèlerin chrétien. Il matérialise le parfait passage 
de la Passion et la mort du Christ sur la croix au Mont Golgotha vers la mise au 
tombeau et la joie de la Résurrection. Il m’est extrêmement difficile d’expliquer 
mon ressenti de l’instant au sein de ces murs, tant j’ai du mal à me l’expliquer : 
pouvoir se recueillir au lieu du Golgotha et prier quelques secondes sur le tombeau 
du Christ sont les événements marquants qui me permettent d’affirmer qu’il y a un 
« avant » et un « après » ce pèlerinage dans ma vie de chrétienne.   
Il est vrai que j’ai reçu la grande grâce de rencontrer le Christ dès mon plus jeune 
âge, je l’ai cependant retrouvé en Terre Sainte, ce qui a renouvelé et affermi ma foi. 

Je rends grâce au Seigneur d’avoir permis que cela soit possible, d’avoir fait de moi 
le pèlerin « rescapé  grâce à un désistement », ainsi que d’avoir pu partager ces 
moments avec de belles personnes. 

Élisabeth Pakula 

Nos pèlerins en différents lieux 
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En partant de la gauche : 

 
S. Yoshiko,  50 ème, 
 
S. Denise,  60 ème, 
 
S. Emiko,  40 ème 

‘’Il y a 40 ans j’ai dit < Oui > à l'appel de Jésus et commencé la vie religieuse au 

Japon.  

En 2005, Jésus m'a appelée à Montfermeil et j'ai répondu < Oui > ! 

Alors je suis ici aujourd'hui. Je prie le Seigneur de me donner la grâce pour dire 

< Oui > à son appel jusqu'à la fin de ma vie. 

‘’Je suis canadienne du Québec. Je suis entrée au couvent en 1952, j'ai fait mon 
premier engagement en 1955, et en 1960 mon engagement perpétuel. 
J'ai quitté le Canada en 1985 pour venir œuvrer en France, plus précisément en 
Saône-et-Loire en Bourgogne. Je suis à Montfermeil depuis le printemps 2010. 

‘’Tout en me réjouissant, je chante l’hymne de l’action de grâces et bénis Dieu qui 

enveloppe de sa tendresse tout mon être.   

Les 50 ans que j’ai vécus au Japon, en Italie, en France étaient tissés de joies, de 

bonheurs, de souffrances, de difficultés aussi…   

Mais maintenant je peux dire de tout cœur que tout était grâces de Dieu qui ne 

désire que le bonheur éternel de ses enfants…  

Ses bontés sans nombre, son Amour sans pareil, sa force et son appui sont donnés 

dans l’épreuve et la souffrance…  
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Chaque année, la Mission Ouvrière nous convie à des 
temps de rencontre, de partage et de célébration 
particulièrement au temps de Noël. Cette année a été 
une exception puisque la fête prévue le 11 janvier à 
Franceville a été annulée compte tenu des circonstan-
ces et du grand rassemblement organisé à Paris ce jour
-là (l’attentat contre Charlie Hebdo). 

La Mission Ouvrière est une structure d’Église voulue 
par nos évêques en 1957 afin de proposer le message 

de l’Évangile aux hommes et aux femmes du monde ouvrier et populaire. Des 
temps de partage et de célébrations intergénérationnels ont été développés au 
niveau local. 

Au fur et à mesure des années, on note une évolution sur le plan ecclésial, 
social et culturel. Cette structure qu’est la Mission Ouvrière a nécessité de 
rassembler ses membres au niveau national pour faire le point, comme elle 
vient de le faire à Lourdes à la Pentecôte, réunissant plus de 900 participants 
(membres, partenaires et invités). 

A ce rassemblement intergénérationnel, les participants de notre secteur étaient : 

 Sœur Léa Bakoarivelo, Sœur Franciscaine Missionnaire de Marie,                               
accompagnatrice en JOC / Clichy sous bois 

 José Gaspar, membre de l’ACO / Coubron 

 Yves Marcilly, diacre, membre de l’ACO / Montfermeil 

 et Marie-Claude Boillot, secrétaire administrative à la Mission 
Ouvrière Nationale 

Thème de la rencontre  :   

«  Élargis l’espace de ta tente », 
une parole du prophète Isaïe 
(54, 2).   
C’est une invitation à nous 
ouvrir et à accueillir Dieu et les 
autres pour vivre et s’épanouir,  
et une réponse à l’appel du 
pape François à sortir et 
rejoindre les périphéries 
humaines, urbaines et sociales. 

Yves Marcilly 
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V oici un souvenir de la sortie inter-
paroissiale du secteur en la 

Basilique Notre-Dame des Victoires à 
Paris.   
Après la messe de l'Ascension durant 
laquelle le chant des sœurs nous a 
portés, nous avons partagé un repas dans les caves du presbytère.  
Après le déjeuner, le Père Hervé Soubias nous a expliqué le lien entretenu 
entre Ste Thérèse de Lisieux et Notre Dame des Victoires. Malgré l'heure 
inappropriée de l'enseignement (sic) les nombreuses anecdotes et les nom-
breux traits d'humour du recteur de la basilique ont opéré le miracle de nous 
tenir tous en éveil. 

Après l'enseignement, Ste Thérèse nous a fait une immense surprise ! Les 
reliques qui avaient été vénérées les jours précédents à la Basilique, n'étaient 
pas encore parties pour Lisieux. En catimini, notre groupe s'est donc dirigé vers 
la sacristie pour vénérer les reliques et nous préparer à les accueillir en 
Octobre prochain. Thérèse a de la suite dans les idées ! 

L'après midi s'est conclue par les Vêpres avec les Bénédictines de la basilique. 
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‘’Bonjour à vous tous, 

Je m’appelle Pierre Duc Kien DO   

(vous pouvez m’appeler simplement Pierre).   

Je suis très content d’être envoyé par le père 

supérieur de ma communauté et d’être reçu par vous 

tous (*1). J’aimerais écrire quelques mots pour que 

vous puissiez me connaître un peu.   

Je suis né le 5 septembre 1984, à Hanam, au nord du 

Vietnam. Je viens d’une famille de six enfants dont je 

suis le deuxième.   

Tous les membres de ma famille vivent toujours au 

nord du Vietnam.   

Nous sommes tous catholiques et nous appartenons au diocèse de Hanoï.   

Un an après avoir fini le lycée, je suis entré dans la maison des Rédemptoristes à 

Hue, au centre du  Vietnam. J’y suis resté six ans en tant que postulant.   

C’était la première étape de ma formation pour devenir un religieux.   

J’ai passé les étapes suivantes à Saïgon, au sud du Vietnam.   

J’ai fait des vœux temporaires dans la Congrégation des Rédemptoristes en juin 

2012. La date prévue pour mes vœux définitifs est juin 2016.   

Après le jour de ma Profession, mon supérieur m’a proposé de partir en France.  

Il m’a donné quelques jours pour y réfléchir. Enfin, je lui ai dit « oui » !  

Je suis arrivé en France en septembre 2013. J’ai passé un an en Alsace pour 

apprendre le français.   

Maintenant, je suis en formation pour devenir prêtre.   

Je suis les cours théologiques au Séminaire Saint-Sulpice à Issy-Les-Moulineaux. 

Mais j’habite dans la communauté des Rédemptoristes sur le boulevard du 

Montparnasse à Paris.   

Je viens chez vous les week-ends pour le stage pastoral.   

Voilà quelques mots pour vous partager mon parcours.   

Suivre le Christ est une belle expérience pour moi.   

Il est exigeant mais aussi miséricordieux. Il m’aide à vivre ma vocation.   

Mon chemin est encore long. J’aimerais recevoir vos soutiens et vos prières.   

Je vous remercie !   

Que le Seigneur nous bénisse et nous accompagne pour toujours ! 

 

(*1) Paroisses du haut Plateau 
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Un bus peu ordinaire ! 
Connaissez-vous le bus de l’amitié ? 
Depuis 12 ans, il sillonne les routes de 
France, avec, à son bord, Michel Serfaty, 
rabbin à Ris-Orangis, et Mohammed 
Azizi, imam, aumônier général des 
hôpitaux de France.   
Michel, après  avoir été agressé par un musulman, a crée, en 2003,  la première 
association judéo- musulmane de France : L’ A.J.M.F.. Mohammed l’a rejoint, en 
tant que délégué de la grande mosquée de Paris . 

 Michel et Mohammed vont dans les quartiers sensibles des villes de France ; il y a 
peu de temps, ils étaient à Montreuil… ils s’arrêtent près des mosquées, réfutent 
des idées fausses, expliquent les cultures différentes, montrent que ce qui rappro-
che le judaïsme de l’islam est plus important que ce qui les divise, essaient de faire 
se parler les deux communautés… 

Des débats ont lieu dans des écoles publiques, houleux parfois, mais constructifs ; 
des expos, des ateliers sont organisés. 

«  C’est le travail d’une génération, ajoute Michel Serfati. Il faut continuer sans 

relâche…. »   

En savoir plus :  visitez le site internet : http://www.ajmf.org/ 

Cette rubrique de « petites bonnes nouvelles » 
que vous avez glanées ici et là sont autant de 

MERVEILLES qui éclaireront nos journées... 

Église Ste Bernadette de Gagny :   
 N. D. de Fatima s’envole en fumée ! 
Ca s’est passé le lundi de Pâques. La statue fabriquée en 

résine synthétique s’est entièrement consumée.   

L’église très salie a été fermée plusieurs semaines pour 

travaux de nettoyage. 
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 St Pierre-St Paul (Montfmeil.) et St Médard (Courtry) 01 43 30 42 83 

 Jésus Adolescent de Franceville 01 43 30 33 28 

 N.D de Lourdes des Coudreaux 01 45 09 84 04 

 St Denis de Clichy sous Bois 01 43 30 30 12 

 St Christophe de Coubron  01 43 88 71 14 

 Ste Bernadette de Gagny 01 43 02 15 23 

 St Nicolas de Vaujours 01 48 60 65 77 

 Nouveau site internet des paroisses du plateau : 

http://plateau93.catholique.fr/ 

 Site internet de la paroisse de Coubron : 
http://paroissecoubron.free.fr 

 Site internet du diocèse de Saint Denis-en-France : 
http://saint-denis.catholique.fr 

 
Samedi 26 Septembre 

Inscriptions dès fin Juin 

(Jardinerie Marsaux) 01.72.51.43.71 

 

On recherche objets divers 

 


